

## BORREGO ARRUZ, JESÚS

Sacerdote (1926-2018)

**Nacimiento:** Para de Rubiales (Salamanca), 8 de septiembre de 1926.

**Profesión religiosa:** San José del Valle (Cádiz), 16 de agosto de 1944.

**Ordenación sacerdotal:** Madrid, 28 de junio de 1953.

**Defunción:** Sevilla, 12 de febrero de 2018, a los 91 años.

Nace en Parada de Rubiales (Salamanca), el 8 de septiembre de 1926. Hace el noviciado en San José del Valle, donde profesa el 16 de agosto de 1944. Allí mismo cursó el primer año de filosofía (1944-1945), seguido del segundo año en Utrera-Consolación (1945-1946). El tirocinio lo hizo en Sevilla-Trinidad (1946-1947) y en Algeciras (1947-1949). Cursa sus estudios de teología en Madrid-Carabanchel Alto (1949-1953) y se ordenó de sacerdote en Madrid, el 28 de junio de 1953.

Desde entonces desarrolló su labor pastoral en Alcalá de Guadaíra (1953-1954); estudió historia de la Iglesia en la Gregoriana y reside en Sacro Cuore de Roma (1954-1956); ejerce como profesor de Historia de la Iglesia en Posadas (1956-1963) y Sanlúcar la Mayor (1963-1965 y 1978-1981); reside también en Sevilla-Colegio Mayor (1965-73); en el Instituto Histórico salesiano en la Casa Generalicia de Roma (1973-1976 y 1981-1995); Sevilla-CEC (1976-1978); Sevilla-teologado (1995-2003); Morón de la Frontera (2003-2013) y en Utrera, desde 2013 hasta el día de su fallecimiento.

Fue consejero inspectorial (1978-1981) y miembro del Instituto Histórico Salesiano (ISS) desde 1985 a 1995. Publicó numerosas libros de carácter histórico y biográfico: *Bartolomé Blanco Márquez, joven sindicalista, cooperador salesiano*, Roma 1976; *Recuerdos de Don Bosco a los primeros misioneros*, Roma 1984; *Cien años de presencia salesiana en Sevilla-Trinidad*, Sevilla 1994; *Un gran cardenal hispalense con la Familia Salesiana*, Roma 1995, *Cien años de vida salesiana en Carmona*, Carmona 1999; *Los hombres de nuestra historia centenaria: semblanzas de los salesianos fallecidos en la inspectoría d Bética María Auxiliadora, 1881-2002*, Sevilla 2002 y numerosos artículos. Participó en diversos simposios y congresos de historia salesiana. Fue miembro fundador de la Asociación de Estudios de Historia Salesiana (ACSSA).

Era un hombre de gran cordialidad y jovialidad, un salmantino que se «enamoró de Andalucía» y especialmente de Sevilla... Sencillo, trabajador, constante y perseverante, salesiano de gran preparación intelectual y de vasto conocimiento humanista, educador estimado y querido, ameno conversador y gran divulgador de la historia salesiana. Predicador apreciado y animador entusiasta de la Familia Salesiana.

Cultivó profundamente su admiración por su paisana la beata sor Eusebia Palomino, FMA. Gran devoto de la Virgen Auxiliadora, él mismo escribió en la introducción de su libro sobre los difuntos salesianos: «En un primer momento quise titularla... ¡Y al dejar esta vida llévame al cielo!, porque puedo asegurar que no hay ni uno siguiera que no muera con el nombre de la Auxiliadora en los labios, habiendo vivido con el corazón filial en manos de la Madre» (vol. 1,15). Seguro que él también lo hizo.

Ingresado en el Hospital Quirón «Infanta Luisa», se le detecta un principio de neumonía, anemia e inicio de problemas cardiovasculares, todo lo cual se fue agravando hasta llegar al desenlace final. Falleció el 12 de febrero de 2018, hacia las tres de la madrugada, a la edad de 91 años.